



000195008

(aan 1002)

Miércoles 28 de Octubre de 1992

Ultimas Noticias

CULTURA

P. 31.

Segundo libro de Felipe Allende busca interesar en la lectura a los niños de hoy

Hacer un tipo de literatura que llegue a los niños chilenos de hoy es el propósito del escritor Felipe Allende, que acaba de publicar en nuestro país su segundo libro: "Javiera y lobito, con las aventuras de Sebastián y el amigo zorro" (Ediciones SM).

Académico de la Lengua desde hace cuatro años, Allende —profesor titular de la Universidad de Chile y doctor en Educación— obtuvo en 1986 el premio "Academia", que otorga esa entidad a la mejor obra literaria publicada anualmente en Chile, por su novela "Mi amigo el negro".

Ese libro, cuenta, fue fruto de la casualidad. "Lo escribí durante unas vacaciones en un campamento, escuchando las conversaciones de mi hijo Felipe con su amigo Alfonso Olea, un chico de seis años al que apodaban el negro".

La frescura del relato y el buen uso del lenguaje lo hicieron obtener esa importante distinción, que lo sorprendió gratamente y le dio impulso para continuar en sus afanes literarios, un cau-



"Javiera y lobito, con las aventuras de Sebastián y el amigo zorro" es el nuevo título para niños escrito por el académico e investigador.

ce paralelo al que siempre ha desarrollado como especialista en el lenguaje.

Allende lleva 36 años de labor docente en la "U", donde actualmente enseña literatura a los alumnos de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas. Comenzó a escribir en la década del 60, y sus primeros relatos y poemas aparecieron en los libros de texto

para escolares.

Después hice radioteatros para niños que se difundieron en las zonas campesinas del país. Y muchos años después publiqué en Argentina una obra menuda que reúna una serie de cuentos, titulada «El día de las bacterias».

En la escritura de "Javiera y lobito..." nuevamente intervinieron los lazos fa-

miliares. "Porque fue cuando mi nieta Javiera, de cinco años, me pidió que le abriera la puerta al lobito que tuve la visión del libro en su conjunto". Antes sólo tenía fragmentos. El relato cuenta las aventuras de cuatro personajes, uno de los cuales —el zorro— permite "enfrentar a los niños a esa cuota de dureza, de maldad, de violencia que tiene la vida y a la posibilidad de la muerte".

Allende reconoce que a su «yo» escritor le pena de algún modo su «yo» profesor, "en el sentido de que soy levemente consciente de lo que hago". Por eso, advierte que su último libro busca interesar a los niños de hoy, cuyos gustos y hábitos literarios son muy distintos a los de hace tres décadas.

"La obra debe permitir un desplazamiento hacia otras realidades y hacer que el menor obtenga sus propias conclusiones, como en el caso de «Javiera...», donde los lectores acceden al mundo de lo agresivo pero de una forma que no los daña", asegura.

Segundo libro de Felipe Allende busca interesar en la lectura a los niños de hoy [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Segundo libro de Felipe Allende busca interesar en la lectura a los niños de hoy [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)